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TARANTO: LA GIUNTA 
Dl CENTRO SINISTRA 
APRE LE PORTE ALLA 

« BENI STABIU » 

MAffCHF • Comuni e enti pubblici assistenziali pos-
• seggono circa 60 mila ettari di terra 

Macerata 

Rendere libere 
le «delegazioni» 
per finanziare 
la legge 167 

Dal nostro corrispondente 
MACERATA, 11. 

II Consiglio comunale di 
Macerata ha' discusso nei 
giorni scorsi il bilancio di 
{irevisione dell'anno 1963 del-

'Azienda Elettrica Munici-
pale. Si tratta evidentemente 
di un fatto anacronistico e 
a l di fuori di ogni elementare 
forma democratica e giuri-
dica. La cosa diventa tanto 
piu grave se si pensa al fatto 
che dal 1059 non vengono pre-
•entatl i bilanci consuntivi. 

L'assessore on. Ballesi (DC) 
ha giustificato tale ritardo con 
11 fatto che era aperto un 
complesso discorso attorno al
ia sorte che tocchera alle 
munlcipalizzate dopo la costi-
tu2ione dell'ENEL. L'altro 
motivo che ha impedito la 
presentazione del bilancio, e 
da ricercarsi — secondo l'as
sessore della DC — nel me
mento di crisi che ha vissuto 
rAmministrazione per il ritiro 
dalla maggioranza dei repub-
blicani, che vi partecipavano 
insieme al PSDI. C'e in que-
sto discorso il chiaro tenta-
tivo di gettare sul PRI le re
sponsabilita di una politica 
amministrativa e flnanziaria 
caotica e « allegra >. 

Che sia antipopolare e con-
eervatrice la politica portata 
avanti dal Comune di Mace
rata , crediamo che nessuno 
abbia la pretesa di contestar-
celo. Basta accennare a po-
chi fatti: la maggioranza ha 
respinto la proposta del PCI 
di indire la conferenza agra-
ria comuriale; ha lasciato in-
soluto ancora l'urgente pro-
blema della municipalizzazio-
ne della Centrale del latte; 
non ha approntato nessun pia
no di fabbricazione risponden-
te alle esigenze della citta. 
consentendo cosl la possibility 
di speculare sulle aree fab-
bricabili; ha infine presentato 
11 bilancio preventivo della 
AEM con quasi un anno e 
mezzo di ritardo, 

Ad ogni modo 1'ultimo di-
battito consiiiare e giunto a 
qualche conclusione unitaria 
per ci6 che riguarda il futuro 
dell'AEM. La maggioranza 
dei consiglieri ha accettato 
la proposta del PCI di indire 
un convegno dei 40 Comuni 
che prendono attualmente 
energia dall'azienda di Mace
rata . per decidere le lince da 
seguire in merito all 'ENEL 
e sulle particolarita dell'AEM. 

Su tale questione — gia og-
getto di dibattito ad un re-
cente convegno delle munici-
palizzate, svoltosi a Recanati 
— il gruppo consiiiare del PCI 
ha indicato come la linea mi-
gliore sia quella di cedere la 
produzione all 'ENEL e attra-
verso un Consorzio dei comuni 
interessati gestire la trasfor-
mazione. la distribuzione e 
il trasporto deU'energia. onde 
assolvere quei doveri di 
sviluppo programmatico della 
Provincia nel quadro della 
Regione. 

Ci6 permetterebbe di ren
dere libere le delegazioni del 

.Comune e quindi poter con-
t ra r re mutui da indirizzare 
in altri settori urgenti come, 
ad esempio. 1'applicazione del
la 167, Bia approvata dal Con
siglio. Non e possibile ad 'ogni 
modo arrivare a tale conve
gno senza uno studio orga-
nico. sulle attrezzature. sul 
fabbisoeno di energia (siamo 
una delle zone che consuma 
meno energia pro-car»ite) e 
senza tener conto di una 
programmazione democratica 
per lo sviluppo urbanistico, 
agricolo. industriale. 

Stelvio Antonini 

L'lstituto immobiliare 
autorizzato a costrufre 
un quartiere di 65 ma-
stodonticj fabbricati 
Gli impegni unitari del 
PSI per la «167 » ri-

masti lettera morta 

Nostro lervizio 

Foggia: minaccia 

di crollare 

il quartiere 

residenziale 
FOGGIA, 11. 

VIvlssima ansia e tra i 5.000 
- abitanti del quartiere residen-
- ziale dl Foggia Uno dcgli sta-
. bill, 11 lotto 167. costruito dal 

l'lstituto autonomo case popo 
; lari. fe stato ritenuto pericolan 
- te e numerose famiglie che oc-
. cupano gli appartamenti sono 
' state fatte sgomberare. 

Non poteva essere diversa-
r mente. In Consiglio comunale 
' i comunisti. e anche il nostro 
" giornale. si sono battuti contro 
; il proposito della DC di costrui-

re in una localita paludosa. ap-
" punto denominate zona Panta-

no, un intero complesso urbani
stico. Allora prevalsero gli in-
dirizzi clientellstici per favo-

j ' fire la speculazione edilizia. 
* Oggi. temendo lo scandalo. 

11ACP vuole che tutto si <volga 
in sordina, ancora una volta di-
mcaticando gli interessi della 

TARANTO, 11. 
II giudizio critico piu vol

te espresso dal PCI sulla po
litica di centro-sinistra nelle 
amministrazioni locali nel 
Mezzogiorno viene oggi a so-
stanziarsi con piu evidenza 
attraverso un grosso episodio 
che travalica quelli registra-
ti nella tormentata vita de-
gli enti locali tarantini , Co
mune e Provincia. 

Si e - in presenza di una 
grossa speculazione sulle aree 
edificabili che nulla ha a che 
vedere con le infinite viola-
zioni al Piano Regolatore ge
nerate della citta che hanno 
costellato l 'attivita edilizia 
degli ultimi 7 anni, malde-
stramente agevolata da una 
amministrazione comunale 
che pure aveva postulato nel 
suo programma una rigoro-
sa lotta alia speculazione sui 
suoli urbani, che pure — per 
la presenza in essa dei so
cialist! — aveva dato certe 
garanzie ai fini di vedere fi-
nalmente a Taranto PEnte 
Comune porsi validamente al 
centro di una azione ammi
nistrativa o politica per la 
casa a basso prezzo. 

Tali garanzie formali, pe-
rd, sono state man mano va-
nificate da att i sostanziali 
compiuti dal Comune. 

II fatto piu grave e che i 
compagni socialist!, sostenen-
do gli immutat i orientamenti 
della DC nei confronti della 
opposizione comunista, han
no finito col r imanerne vitti-
me quando e stata rifiutata 
una rappresentanza del PSI 
nel comitato diret t ivo del 
Consorzio per l 'Area di svi
luppo industriale 

Ma cio che piu colpisce 
oggi e l ' incontrastato insedia-
mento a Taranto, pr ima age-
volato e poi sostenuto dalla 
giunta di centro sinistra, del 
grosso istituto immobiliare 
dei Beni Stabili, affiliato alia 
grande societa finanziaria 
Bastogi che detiene il pac-
chetto azionario di maggio
ranza, controllata dai piu 
grossi nomi delFindustria 
monopolistica italiana. E cio 
in contrasto non solo con le 
affermazioni programmatiche 
della giunta (valide sino ad 
un certo punto dal momen-
to che i d.c. hanno inteso ri-
badire la continuity della 
nuova giunta di centro-sini 
stra alia vecchia politica 
centrista e di centro des t ra) , 
ma anche con impegni uni
tari assunti dal PSI e con la 
stessa politica propugnata 
dal PSI in tema di lotta alia 
speculazione edilizia. 

Qui entr iamo nel campo 
ormai noto dell'applicazione 
della legge 167 per lo svi
luppo dell'edilizia economica 
e popolare, delta utilizzazio-
ne da par te dei Comuni di 
un pr imo s t rumento p e r com-
battere la speculazione edi
lizia e per determinare un 
ordinato e democratico svi
luppo urbanistico della citta. 
Una legge part icolarmente 
valida per Taranto, zona di 
sviluppo industriale con ipo-
tesi di sviluppo demografico 
notevoli, cit ta ancora in pre
senza di abitazioni malsane 
(citta vecchia) e con un in-
dice di affollamento per Va-
no superiore alia media na-
zionale e a quella igienica-
mente e urbanist icamente 
tollerata. 

I compagni socialist! ave-
vano visto giusto quando nel 
set tembre del 1963, in un 
incontro t r a amministratori 
comunisti e socialisti sosten-
nero con u n voto la * piu 
ampia e piu rapida applica-
zione della legge 167 al fine 
di acquisire le aree necessa-
rie alio sviluppo edilizio po
polare e colpire — per quan 
to e possibile — la specula 
zione sulle a ree> . E si ag-
giunse in quel voto: « I con
siglieri e gli amministrato
ri 
della 
menti legislativi che ordinan-
do definitivamente la com-
plessa materia, muovano in 
direzione della pubblicizza-
zione delle aree e affidino 
maggiori poteri e possibilita 
di intervento agli Enti lo
cali >. 

Non fu quello il solo voto 
o il solo impegno in propo
sito. Altri ne ha pure con-
trat t i la DC. Ma in barba ad 
essi la giunta di centro-sini
stra a Taranto consentira al-
l'istituto immobiliare dei Be
ni Stabili di costruire un 
quart iere con 65 mastodon-
tici fabbricati 

Iniziativa per il 
passaggio immediato della 

terra a chi la lavora 

Bimbl dei baraccati di Catanzaro Lido 

Catanzaro Lido 

50 famiglie vivono 
in baracche di fango 
aaMaaaaMaaaa«a«>N>«Maaa*aaa»Mi^l^aaBaaBaVlaa 
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Co/pev ?fe inerzia dell'amminishaiione comunale d.c. - A colloquio con i barac
cati - 772 alloggi pronti non ancora consegnati - II gruppo comunista chiede 

l'urgente convocazione del Consiglio 

La Federmezzadri da il 
via pratico ad una im-
postazione unitaria sca-
turita da convegni e 
conferenze - Prima fa-
se dell'azione: apertura 
in tutte le aziende — 
private comprese — 
delle vertenze sui rl-
parti e gli investimenti 

Lucca 

Manifattura Valserchio: 
i • 

vittoria della CGIL 

Dal nostro corrispondente 
CATANZARO. 11 

Da molto tempo il Consi
glio comunale di Catanzaro 
non si riumsce malgrado i 
molti problemj che attendono 
di essere atfrontati e nsolti, 
specie quelli strettamente le-
gati agli alloggi popolari di 
cui, qui a Catanzaro. c'e mol
to bisogno. Basti ricordare i 
4.000 tuguri, le baracche, i 
bassi, per avere il quadro di 
una situazione arammatica 
che va risanata. 

Ij'Amministrazione, al con-
trario, dorme i sonni tran-
quilli. E' inconcepibile, ad 
esempio, che 172 case popo
lari gia costruite non siano 
state ancora consegnate agli 
a^segnatari, i quali sono co-
stretti a dormire in baracche 
o in tuguri. come accade a 
Casciolino di Catanzaro Lido, 
che si facciano graduatorie 
in modo non serio che percib 
sono poi invalidate a causa 
di centinaia di ricorsi pio-
vuti presso 1'I.A.C.P.; che da 
anni si ventili il «Piano 
C.E.P." senza che se ne veda 
l'attuazione. Ecco perch£ e 
urgente convocare la riunio-
ne del Consiglio Comunale. I 
consiglieri comunisti, nel ri-
badire questa esigenza, han
no presentato al sindaco al-
cune interrogazioni. In me
rito al -Piano CE.P.- , gia 
finanziato, si chiedono quali 
misure -sono state prese e 
quali richieste avanzate al 
governo - sui finanziamenti 
della legge 460, e come si ar-
monizzano le costruzioni con 
1'applicazione della «167 -. 
Anzi, in direzione di questa 
ultima legge, con altra inter-
rogazione si chiede se sono 
state accolte le sollecitazio-
ni - e gli indirizzi ampliativi 
venuti fuori .dall'ultimo con
vegno indetto in Roma per 
la veriflca dell'applicazione 
della 167». e come 1'ammini-
strazione ~ intende armoniz-
zare 1'applicazione della leg
ge stessa con il piano regola
tore e con le linee di una 
programmazione democrati
ca per lo sviluppo organico 
della citta di Catanzaro atta 

L'unica 
laggio 

fontanina 

a garantire suoli edificatori 
a soddisfazione per 1'edilizia 
pubblica e per 1'edilizia po
polare finanzinta ». 

L'iniziativa del gruppo con
siiiare comunista. d'altra par
te. riflette una situazione che 
•— come abbiamo accennato 
all'inizio — e veramente 
drammatica. A Catanzaro Li
do 50 famiglie. per un ta-
tale di circa 300 persone, vi
vono in baracche tra le piu 
antigieniche esistenti nella 
regione. 

• Lo scorso anno, precisa-
mente il 2 marzo. a parecchie 
di questc famiglie fu inviata 
una lettera in cui. in virtu 
della legge 640 e della legge 
28-7-1961. si comunicava che 
erano divenute assegnatarie 
di un gruppo di appartamen
ti popolari sorti nel rione 
-For tuna- . Quando questa 
comunicazione venne inviatn. 
si era in piena campagna 
elettorale politica. Ma. pas-

sata la festa... gabbatu lu 
santu. Da allora nessun'altra 
comunicazione e stata in
viata. 

Ora questa gente non pub 
piu aspettare: le - case» so
no divenute inabitabili; gli 
scarafaggi e i vari insetti vi 
hanno trovato facile dimora. 
Per un po' d'acqua la gente 
deve ricorrere all'unica fon
tanina pubblica del rione, 
mentre gli accessor! sono si-
stemati in un unico sgabuz-
zino fetido e oscuro. 

Ho visitato queste -barac
che »: sono fatte di fango e 
paglia che rendono Testate 
piii calda e l'inverno piu ri-
gido. In conseguenza di ci6. 
l'umidita provoca reumatismi 
ed acciacchi di ogni genere. 
Ho visto una donna anziana 
con le mani e le gambe gon-
fle: la sua vita e un inferno. 
Tutti protestano e reclama-
no un alloggio piu salubre. 
Ma oltretutto. reclamano la 
fine della coabitazione che 
per molti e un assillo. Infat-
ti. gli «appartamenti >• sono 
40. ma le famiglie sono 50. 
Quindi. dieci famiglie vivo
no in coabitazione. E' il ca-
so delle famiglie di Giusep
pe Cosentino. Pasquale Ca-
vigliano, Angela Cortese, Elia 
Rosario. Isidoro Fabene, An
tonio Bianco, ecc. che sono 
costrette a sistemarsi alia 
men peggio in umide stan-
zette dove a volte dormono 
11 persone. 

Sono entrato in una di que
ste ~ stanzette »: ho visto due 
o tre letti sistcmati alia rin-
fusa in appena dieci metri 
quadri: a stento una perso
na riesce a muoversi. Ho in-
tervistato parecchie di que
ste famiglie in una di que
ste baracche. Attorno a me 
vi sono decine di persone: 
uomini. donne con i figli di 
tenera eta in bracclo. giovp-
ni e vecchi che affermano di 
non sperare piu nulla dalla 
vita, tanto sono sflduciati. 
Parlano tutti insieme e diffl-
cilmente riesco a seguirli. 

La sfiducia — come dice-
vo — e in molti: e nella mo-
glie di Cavigliano che lo scor
so anno alle sue richieste eb-
be come risposta dall'asses-

sore Cosco che •• Qui devi ri-
manere in eterno: cosa vai 
trovaudo quando hai gia una 
casa? ». Ma quale casa? Quel
la di rione Fortuna che chis-
sa quando sara consegnata? 
-Forse — nn diceva Giovan
ni Codispoti — vogliono 
aspettare il momento del vo
to per prenderci in giro. Ma 
non cadnmo nella rete ». « Vi-
viamo da 12 anni, in queste 
condizioni — ha aggiunto una 
donna — ma il nostro voto 
non lo compreranno. La casa 
per noi e un diritto e non 
possono fame un baratto >*. 

Ha ragione. Da dodici an
ni vivono in queste fetide 
baracche per le quali corri-
spondono al Comune una pi-
gione mensile di 500 lire. Pri
ma erano sistemati in barac
che di legno in contrada Ca
sciolino. baracche che ven-
nero costruite nel lontano 
1905. all'epoca del tremendo 
terremoto. Da allora non han
no mai cambiato. Solo nel 
1952 venncro trasferiti in que
ste altre fetide baracche. che 
non sono di legno. ma piu in-
salubri. Sia il dottor Rossi 
che il dott. Scicchitano del-
l'Ufflcio Sanitario le hanno 
dichiarate antigieniche. 

Nei pressi della fontanina 
mi incontro con alcune don
ne restie a farsi fotografa-
re. Ci sono i bimbi che tro-
vano come unico diletto quel
lo di bagnarsi o di rincorrere 
le glline Sembra di non es
sere nel cuore di una citta 
moderna. di una localita con-
siderata stazione balneare. I 
cinque filari uniformi delle 
miserevoli baracche a piano 
terra smentiscono chiunque 
voglia buttare un po* di fu-
mo negli occhi. 

Nel lasciare questa - mo
derna baraccopoli». come al-
cuni amano definirln. ripenso 
ai 4 000 tu«niri di Catanzaro. 
al Piano C E P che e di la 
da venire, al Piano regola
tore che non si sn che fine 
abbia fatto E" uno deeli aspet-
ti piu gravi di Catanzaro che 
ramministrazione comunale e 
le altre autorita di governo 
non po^ono piu ignorare. 

Antonio Gigliotfi 

Rotto I'accordo di centro-sinistra 

Molfetta: il PSI all'opposizione 
Denunciate le inodempienze della DC tra cui la mancata applicazione della « 167 » 

Dal Bostro corriipondeate 
BARI, 11. 

II gruppo consiiiare del 
PSI di Molfetta — che alcu-
ni giorni fa si era dimesso 
dalla giunta di centrosin:-
stra per protestare contro le 

i present! sono consapevoli i" a d e . r n p ifn^ S X ^ 3 -
lella necessita di nuovi stru- ^he da parte< dellai DC -

e passato all opposizione. 
La decisione e s ta ta resa 

nota questa matt ina con un 
pubblko manifesto affisso 
sui mur i della ci t ta a cura 
della sezione molfettese del 
PSI. Nel manifesto si accusa 
la DC di non avere mante-
nuto gli impegni program-
matici presi al momento del. 
1'jnsediamento della giunta 
di centro-sinistra e di essersi 
r ipetutamente sot trat ta a un 
dibattito in Consiglio comu
nale, Infatti il sindaco d.c. 
si e ra impegnato a convoca
re il Consiglio, convocazione 
richiesta anche dal gruppo 

I V I M M J I I A consiiiare comunista, impe-
l A i p p O w O gno che non e stato mante-

nuto. 
La giunta di centro-sini

stra di Molfetta — una delle 
prime costituitesi in Pu-
glia — e caduta sui temi piu 
importanti della vita citta-
dina e del suo sviluppo eco-
nomico. Uno degli impegni a 
cui la DC «i e sottrat ta, e 
quello che riguarda la legge 
167 per lo sviluppo dell'edi
lizia economica e popolare. 
La Giunta sin dal dicembre 
1962 aveva approvato il pia
no. con voto favorevole DC. 
PSI e PCI, ma ostacoli da 
parte dell 'autorita tutoria ne 
hanno impedito l 'attuazione. 
Da parte sua la DC molfet
tese ha sviluppato tu t ta una 
manovra tendente a favorire 
il locale «Seminar io regio-
nale» , alcuni industrial! e 
gerarchi democristiani a cui 
ha lasciato suoli edificatori 
includendoli nel piano di zo
na della legge per lo svilup
po dell'edilizia economica e 
popolare. Altri p rowedimen-
ti presi dalla giunta di cen

tro-sinistra sono rimasti bloc-
cati per il sabotaggio d .c , t ra 
questi. il piu importante. il 
p rowedimento di municipa-
lizza7ione del servizio di net-
tezza urban a. 

In base a tut te queste vi-
cende al gruppo socialista 
non e rimasto. dopo 20 mesi 
di centro-sinistra. che pren-
dere at to di queste gravi 
inadempienze e passare alia 
opposizione. A seguito di 
questi sviluppi della situa
zione e del fatto che il Con
siglio non si riunisce da me
si. i gruppi socialista, comu
nista e repubblicano unita-
riamente hanno chiesto la 
convocazione straordinaria 

c La crisi della Giunta di 
centro-sinistra di Molfetta 
— ci ha dichiarato il capo 
gruppo consiiiare del PCI 
dott. Sandro Fiore — ha un 
vizio d'origine in quanto la 
sua costituzione venne rea-
lizzata at torno a una formu
la piu che a un programma 
precise che per essere at-

tuato doveva necessariamen-
te avere il sostegno del no
stro gruppo che conta ben 
nove consiglieri. 

< Le responsabilita della 
crisi sono precise e toccano 
la DC e il PSDI. i quali sui 
prowediment i di fondo han
no sviluppato un'azione che 
a lungo andare ha provocato 
il piu assoluto immobilismo. 
In questa situazione i com
pagni socialisti hanno cerca-
to inutilmente di indurre la 
DC al rispetto degli impegni 
per sottrarsi a responsabilita 
piu precise. Evidentemente 
la DC voleva il cedimento 
completo dei compagni so
cialisti, cosa che non e av-
venuta e che ha provocato 
la crisi. Ora si t ra t ta di evi-
tare e scongiurare una ge-
stione commissariale con una 
nuova maggioranza capace 
di spostare completamente a 
sinistra l 'attuale asse poli
tico >. 

Italo Palasciane 

Dalla nostra redazione 
ANCONA, 11. 

La Federmezzadri mar-
chigiana con un convegno 
svoltosi a Recanati ha im-
postato una linea di azio
ne immediata per giungere 
al passaggio, a favore del 
mezzadro, della terra di 
proprietd degli enti pubbli
ci della regione. 

Si tratta di una questio
ne che e stata piu. volte 
dibattuta nel sindacato uni-
tario ed anche in conve
gni, come le Conferenze 
dell'agricoltura, cui hanno 
partecipato jorze politiche 
e sindacali diverse. Ora la 
Federmezzadri ha dato il 
via alle prime decisioni 
concrete. 

Nelle Marche comuni ed 
enti pubblici assistenziali 
posseggono circa 60 mila 
ettari di terra, suddivisa in 
centinaia di aziende mez-
zadrili. 

Siamo di jronte ad una 
jetta non trascurabile del
la superfieie agricola mar-
chigiana. Pertanto il suc-
cesso della operazione av-
viata dalla Federmezzadri 
avrebbe, oltretutto, riper-
cussioni rilevanti sull'inte-
TO Jronte dalla battaglia 
che i mezzadri marchigiani 
tenacemente perseguono 
per arrivare alia proprietd 
della terra. 

Nel nostro caso, dinanzi 
ai mezzadri stanno, quali 
concedenti, gli enti pubbli
ci. Ad essi e rivolta la ri
chiesta del passaggio di 
proprietd della terra. 

Non va dimenticato, a 
questo proposito, che pro-
prio da iniziative partite 
dagli enti locali sono emer-
si ampi riconoscimenti alia 
scelta della azienda conta-
dina come base struttura-
le della agricoltura marchi-
giana. 

In effetti, mantenendo in 
vita lo istituto mezzadrile 
gli enti pubblici proprieta-
n di terra vengono a tro-
varsi oggettivamente — 
anche se questa non e la 
loro volonta — dalla parte 
della Conjagricoltura e dal 
padronato agrario piu re-
trivo, appunto sostenitore 
del jeudale istituto mezza
drile. 

€ Sganciare dal padrona
to queste forze — ci ha di
chiarato il compagno Emi-
lio Ferretti, segretario re-
gionale della Federmezza
dri — significa arrecare 
nelle Marche un serio col-
po alia politica padronale. 
Significa creare concreta-
mente esempi di cid che 
pud rappresentare la azien
da contadina moderna con 
tutti i suoi riflessi nella 
economia regionale e negli 
interessi delle masse lavo-
ratrici della campagna e 
della citta ». 

Intanto la Federmezza
dri marchigiana ha aperto 
un vasto dibattito fra t 
mezzadri delle aziende de
gli enti pubblici. II discor
so diretto con i conceden
ti e stato gia avviato a 
Fano, a Senigallia ed in al
tri centri. 

• La prima fase dell'azio
ne e Vapertura delle ver
tenze in tutte le aziende, 
comprese quelle private. 
Tali vertenze saranno par
ticolarmente articolate su: 
remunerazione del lavoro, 
incentivi nelle produzioni 
ortive, industriali. stallive; 
diverso riparto delle spese, 
piena disponibilitd dei pro-
dotti, investimenti per con-
versioni culturali e mecca-
nizzaziom. 

Le vertenze verranno 
portate avanti sia a Uvello 
aziendale che regionale. 
Della questione sard inve-
stita Vopinione pubblica. E 
sard proprio nel quadro di 
queste vertenze che do-
vranno venire avanti le 
richieste della terra. 

Walter Montanari 

Da anni la CI. non era stata piu rinnovata 
La CISL aveva la maggioranza assoluta 

LUCCA. 11 
Un'importante vittoria sinda-

cale e stata conseguita dalla 
FIOT CGIL alia manifattura 
tessile Valserchio in Castel-
nuovo Garfagnana. Da molti 
anni non si facevano le elezioni 
per il nnnovo della commis-
sione interna e l'ultima volta 
la CISL conquisto la mag
gioranza mentre la CGIL non 
pot6 neppure presentare la li-
sta In queste elezioni anche 
la FIOT ha presentato la sua 
lista e ha conquistato la mag
gioranza assoluta. 

Ecco i risultati- operai aventi 
diritto 281. voti 232, bianche 2. 
nulle 11. voti validi 219. FIOT-
CGIL voti 140. seggi 3; CISL 
voti 79. seggi 1. 

Va ricordato che nei mesi 
di maggio-giugno '63 la FIOT 
organizzb e diresse una tna-
gnifica lotta aziendale che dopo 
un primo sciopero di 24 ore 
c uno yiiccessivo di 48 costrinse 
l'azienda a trattare. Da quella 
lotta la CISL voile estran.arsi 
ma. grazie all'azione della 
FIOT. il padronato fu costretto 
a concedere alle macstranze un 
premio annuale di produzione 
di 24.000 lire, la riduzione del 
lavoro del turno di notte che 
da 46 ore fu portato a 44 ore 

Pieno successo 

della CGIL alia 

Municipalizzata 

del gas di Bari 
BARI, 11. 

Si sono svolte le elezioni per 
11 rinnovo della Commissione 
Interna dell'Azienda Municipa
lizzata del Gas di Bari. 

I risultati sono i seguenti: 
operai: su 51 voti validi la li
sta della CGIL ha ottenuto 41 
voti e tutti e due i seggi. La 
CISL ha ricevuto 10 voti e 
nessun seggio. 

Per gli impiegati la UIL ha 
preso 9 voti e un seggio, la 
CISL 6 voti e nessun seggio. 
Rispetto alle elezioni del 10 lu-
glio 1963 la CGIL ha guada-
gnato 33 voti conquistando i 
2 seggi, mentre la CISL ha 
perduto 19 voti e tutti i seggi 
(1 impiegato e 2 operai). 

Cosenza 

Revocata la 
concessions 
alia ASAC 

II direttivo del 
Circolo culturale 

di Ardenza 
LIVORNO. 11. 

II Circolo Culturale di Ar
denza. nel corso delle annual! 
elezioni. ha eletto :1 nuovo Co
mitato Direttivo, il quale risul-
ta cosl composto: Frasco Danti. 
presidente; Vincenzo Elefante. 
v. presidente: Piero Martini, se
gretario e Flora Galli, ammini-
stratore. A consiglieri sono sta-
ti eletti Mauro Cavallini. Bru
no Cosentino, Luigi Filippi, Vin-
cenza Caluri e Vinicio Masoni. 

Dal nostro corrispondente 
COSENZA, 11. 

Per il secondo giorno con-
secutivo la citta di Cosenza 
e rimasta paralizzata a cau
sa dello sciopero ad oltran-
za proclamato dai dipenden-
ti ASAC, la ditta che gesti-
sce gli autotrasporti urbani, 
per il mancato pagamento 
dello stipendio di febbraio. 

Nella matt inata di ieri, 
giorno di paga, come di con-
sueto i dipendenti ASAC si 
sono recati presso l'ufficio ra-
gioneria della ditta per ri-
scuotere regolarmente lo sti
pendio ma il signor Aquino, 
titolare della ditta, li ha ri-
mandati indietro in malo mo
do dicendo che « non ci sono 
fondi ». 

Non e la prima volta che i 
dipendenti dell 'ASAC subi-
scono le inadempienze del si
gnor Aquino. Analoghi epi-
sodi sono accaduti nel pas
sato (mesi di luglio e ago-
sto '63). Pero la compattez-
za della categoria alia fine 
ha sempre avuto ragione di 
qualsiasi prepotenza messa 
in atto dal signor Aquino. 
Con Tepisodio odierno il si
gnor Aquino ha pero oltre-
passato ogni limite giacche 
anche la Giunta comunale, 
capeggiata dal sindaco do-
roteo Stangati (come si ri-
cordera egli. con 1'appoggio 
dei consiglieri socialisti, ha 
permesso al signor Aquino 
Taumento del 70 per cento 
delle tariffe) ha questa volta 
preso netta posizione. 

Nella riunione d'urgenza 
tenutasi ieri sera, la Giunta 
ha infatti deciso di revocare 
al signor Aquino la conces-
sione degli autotrasporti ur
bani, 

Un manifesto del sindaco 
affisso questa matt ina sui 
muri della citta dice t ra l'al
tro: «Visto che in data o-
dierna il personale dipenden-
le dalla predetta ditta ASAC 
ha proclamato lo sciopero per 
il mancato pagamento dei 
salari, considerato che lo scio-
pero pone la cittadinanza in 
grave disagio e che nella ge-
stione del servizio del signor 
Aquino, t i tolare della ditta 
ASAC, si riscontrano — an
cora una volta — negligenze, 
inadempienze e irregolanta, 
alia unanimita di voti, con 
i poteri del Consiglio, data 
I'urgenza, delibera di dare 
mandato al signor sindaco di 
predisporre at to di diffida 
da notificare a mezzo dell'uf-
ficiale giudiziario alia ditta 
ASAC del signor Aquino ai 
sensi e per gli effetti dell'ul-
timo comma dell 'art. 34 della 
legge 28 set tembre 1939, nu-
mero 1822 ». 

Oloferm Carpino| J;ta
u.nzlonado X9caleo 

Salerno: sempre 
piu difficile 

il centro-sinistra 
alia Provincia 

SALERNO. 11 
Perdura al Consiglio provin-

ciale la crisi aperta dal PSDI 
al fine di realizzare il centro-
smistra. A distanza di 4-5 mesi, 
nessun accordo defimtivo e sta
to raggiunto: anzi. le acque 
vanno sempre piu agitandosi. 
A questo hanno contribuito la 
nomina dell'awocato Riccardo 
Scocozza (PSDI) a presidente 
dell'Istituto autonomo case po
polari e quella dell'awocato 
Giovanni DelVAcqua (PSI) a 
vice presidente dell'Istituto. 

Xotevole .1 malcontento in 
campo d c dove si e mal di-
sposti a cedere poltrone agli 
plleati L'awocato Settimio 
Mobilio. infatti. defenestrato 
dalla carica di vice presidente 
dell'Istituto. per protesta ha 
clamorosamente presentato le 
dimiss:om da capogruppo d c. 
al Consiglio comunale di Sa
lerno e da segretano della piu 
grossa sezione d c della citta. 
Da notare che da qualche tem
po l'awocato Mobilio ftmgeva 
da presidente dell'I A C P. :n 
sostituz:one dol parlamentare 
socialdemocratico on. Brandi 
che e stato eletto alia Camera 
nella Commi<:s:one dei LL. PP. 

Una lettera 
dell'ufficiale 

sanitario 
di Salerno 

Dal dolt Eugenio Gravagnuo-
lo. ufficiale sanitario del Comu
ne di Salerno, riceviamo la se-
guente precisaz.one: 

- Nel numero 62 del 3 marzo, 
di codesto giornale. e apparsa 
una nota. in cui e scr.tto che 
*" L'Ufficiale Sanitario ci ha det-
to che tutto e stato rinviato di 
otto giorni per evitare eonfu-
slone con quei bambini che si 
trovano nelle fasi intermedie 
della vaccinazione Salk". 

- Smentisro. nella forma p'.u 
recisa, quanto e scritto in quel
la nota: non solo e non tanto 
perchd non ho mai avuto occa
sion? dl incontrare 11 firmata-
r:o della nota. sig. Tonino Ma-
sullo, o qualche suo incaricato, 
ma quanto perchd quella mia 
prcsunta dichiarazione e in pa-
lese contraddizione con elemen* 
tari nozioni scientiftche sulla 
vaccinazione antipolio: e perci6 
essa offende la mia dignlta di 
professionista e il mlo prestigio 

dalla Sa-
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